

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administr. calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,606 DE LA MAÑANA

MADRID, DOMINGO 23 DE NOVIEMBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó los reales decretos admitiendo á D. Antonio Cuervo la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha hecho del cargo de gobernador de la provincia de Santander para que fué nombrado por decreto de 12 del actual, y nombrando para dicho puesto á D. Francisco Martínez Mondelo, secretario del gobierno de Valencia.

Por real orden espedita el 31 de octubre por el ministerio de la Guerra, se ha mandado que estando dispuesto se provea por las boticas de los hospitales militares cuantos artículos tengan el carácter de medicamentos, y perteneciendo á esta clase los baños minero-medicinales que se usen en los referidos establecimientos, el gasto que produzcan debe ser de cuenta de las boticas y cargarse á la estancia medicinal, recomendándose á los profesores médicos que limiten la prescripción de esta clase de remedios á los casos en que no puedan ser reemplazados por otros para llenar las indicaciones que se pretenda satisfacer con aquellos.

Se ha dispuesto por real orden de 7 del actual que desde el momento que se suministre la cebada que haya sido adquirida por otro sistema, se verifique tambien por peso su distribucion á los cuerpos é institutos del ejército; debiendo ser de ocho y media libras el respectivo á la racion ordinaria, y de once libras el de la extraordinaria, interin no se completa la adquisicion de los tipos métricos y se ajusta dicho suministro á las nuevas tarifas generales de provisiones y utensilios.

Declárase en París que el jueves subirá el banco el descuento. La bolsa está muy agitada á consecuencia de la falta de numerario que se nota en la plaza. Una gran cantidad de oro francés es absorbida por Italia, en donde sufren, según aseguran, una gran crisis comercial.

Escriben de París á El Diario Español, que según parece las relaciones entre Anonelli y la embajada francesa son cada día menos cordiales, y que al recelo con que antes se miraban, ha venido á sustituir una antipatia que obliga al jefe del ministerio romano á valerse de alguno de sus colegas siempre que hay que tratar algo con la embajada, y á esta á tomar á Merode por mediador en todos los asuntos que tiene que arreglar con el gobierno pontificio.

El folleto del príncipe Napoleón será solo una ampliacion de cuanto este dijo en el Senado sobre la cuestion italiana. Le acompañarán una rica coleccion de documentos acerca de las cuestiones habidas con Roma. Servirá de introduccion á este trabajo el capítulo final del conocido libro de Machiavelo titulado El Principe.

La cuestion relativa al Ecuador merece estudiarse muy detenidamente, pues según Gumpah, la mayor parte de los naufragios acontecen por no poseer datos exactos acerca de la verdadera figura de la tierra.

El presidente del Consejo de ministros prusiano Mr. Bismark, en su reciente viaje á París, ha prometido al gobierno francés en nombre de su soberano cumplir estrictamente el tratado de comercio celebrado entre Francia y Prusia.

Habiendo reunido el general Doblado á sus principales partidarios en Jeneuco, poblacion situada á treinta kilómetros de Méjico, se acordó que pues la Francia permite que se respeten los derechos y la voluntad de la nacion mejicana, hay medio de entrar en relaciones amistosas con el general en jefe del ejército francés, á fin de ponerse de acuerdo sobre el modo de consultar legalmente á los pueblos de Méjico.

El decano del colegio de abogados del tribunal imperial de París, ha convocado al colegio para deliberar sobre la cuestion suscitada por el comunicado del Steele, relativo á las elecciones.

Dice la France: «La muerte del sultan no modificaría en nada la situacion de los asuntos de Turquía. Su sucesor legal es su sobrino el príncipe Mehemmed-Murad-Effendi, nacido el 21 de setiembre de 1840, hijo mayor del sultan Abd-ul-Medjid. Este jóven príncipe ha recibido una buena educacion, y como su tio el sultan actual, alimenta excelentes intenciones y ofrece para Turquía y para Europa las garantias que mas son de desear. Señora el objeto que se propone la France á hacer esta observacion.»

Los periódicos ingleses sostienen una viva polémica á propósito de la cuestion de mediacion en América. El Morning Herald ataca vivamente al gobierno diciendo que la contestacion de Lord Russell á la nota de Mr. Drouyn de Lhuís es grosera y puede calificarse de crimen. El Daily News se muestra muy contrariado por el triunfo de los demócratas en los Estados-Unidos del Norte.

La lista civil del Papa es de 600,000 duros. Mas de la mitad emplea en obras de caridad que solo Dios sabe y premiará, arrendamientos y socorros de los establecimientos de beneficencia, en las ciudades y para algunos particulares.

El 15 del actual, fué asesinado en el pueblo de Borriol, José Gascon (a) Sastre, veterano del mismo, de disparo de arma de fuego, encontrándole sobre veinte heridas de

proyectiles, en el reconocimiento practicado, y en el mismo día fueron capturados por los guardias primeros del puesto de Cabanes los convecinos del muerto José Llorens, Vicente Meliá y Vicente Aragon, indicados en el crimen, siendo puestos á disposicion del señor juez de primera instancia del partido.

Un individuo conocido por el Niño, complicado en una causa de asesinato, que andaba errante por la provincia de Castellon y perseguido constantemente por la Guardia civil, se ha visto precisado á presentarse al juzgado, no pudiendo escapar á la activa vigilancia de los perseguidores.

Las últimas noticias del istmo de Suez alcanzan al 5 del actual.

Por lo que respecta al desmonte de El-Guisr, todo queda dicho, manifestando que es probable que á estas horas las aguas del Mediterráneo han entrado ya en el lago Timsah. Las construcciones de la ciudad de Timsah adelantan visiblemente, procediéndose á ellas en grande escala. Las habitaciones necesarias para instalar las administraciones centrales quedarán terminadas por todo el actual noviembre. Por todo este mes quedarán trasladadas á dicho local las oficinas de la direccion general de las obras, y las de la contabilidad general. En el perímetro de la gran plaza de la ciudad se están haciendo plantaciones de palmeras. El islote de Puerto Said está casi terminado por completo. Se trabaja ahora en dar al talud la inclinacion señalada y en revestirlo de grandes piedras. Además, todo está dispuesto para atender á todas las exigencias de la alimentacion y el bien estar de cuarenta mil operarios. El virey había regresado ya de su expedicion al Egipto superior. Mr. de Lesseps fué á visitar á S. A. en su residencia inmediata al Cairo, donde el príncipe le acogió del modo mas cordial y simpático. El día 25 de octubre el vapor de las mensajerías condujo á Egipto á Mr. de Chancel, administrador de la compañía universal, y á Mr. Behic, presidente del consejo y director de nuestras mensajerías imperiales, á quien acompañaban además otros empleados de su oficina; deseados de asistir en Suez á la inauguracion del servicio francés de la Indo-China con la salida del vapor Emperatriz.

Parece que el colegio de abogados de esta corte tratará en la próxima junta general de la causa formada en Barcelona, por desacato, al abogado Sr. Nieva, defensor en primera instancia de D. Claudio Fontanellas.

Según dice La Voz del Crédito, en la junta general últimamente celebrada por la Agricultura española, se ha nombrado nuevo consejo de administracion, del cual es presidente el Sr. González Brabó, y director general D. Luis Gomez de Barreda.

El Eco del País insiste en que la reunion de diputados amigos del gobierno, de que habló últimamente, se verificó el miércoles desde las nueve hasta las doce de la noche. El Contemporáneo califica estas reuniones de trabajo perdido.

Dice, no sabemos con qué fundamento, el corresponsal madrileño del Telégrafo de Barcelona, que el Sr. Cañete es director del periódico La Verdad.

En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio de haberse puesto ya á la venta el aparato debido al distinguido mecánico Sr. Soriano, para evitar toda clase de robos. Nada tenemos que añadir á lo que repetidas veces hemos dicho sobre tan útil, ventajoso y sencillo invento, todo lo que, reunido á su equitativo precio, hará que lo adquieran cuantos deseen vivir con alguna tranquilidad en el hogar doméstico.

Anuncia La Iberia que en Cuenca ha sido proclamado en junta general de electores progresistas, candidato por aquel distrito para la eleccion parcial que en breve ha de verificarse por renuncia del Sr. Falguera, el colaborador de La Iberia, D. Leandro Rubio.

La Discusion dice ayer, á propósito de la carta del Sr. Marfori, que había anunciado hace cuatro años el periódico democrático que iba á entablar un proceso contra el señor Marfori, exigiéndole la responsabilidad por sus ilegalidades con La Discusion, que suspendió la querrela porque el Sr. Marfori estaba caído; pero que ahora la presentará al tribunal Supremo y la publicará en sus columnas.

Dice la France que el gobierno británico consentiría en que las islas Jónicas envasen diputados al Parlamento de Atenas, formando parte del reino de Grecia, con la condicion de que conserven el protectorado de Inglaterra y una Constitucion que garantice su autonomia.

Un diario de Barcelona recuerda que hace pocos años se ocupó la prensa de aquella ciudad de unos sepulcros que iban descubriendo las aguas por el pie de la montaña de Monjuich, y propone que ahora que se están haciendo algunos trabajos de desmonte por aquella parte se lleven á efecto, de manera que no den lugar á destruir alguno de aquellos monumentos de la antigüedad que pudiera descubrirse.

La prensa de oposicion avanzada lamenta que el comandante Moriones haya pedido su retrato á consecuencia de haber sido desterrado. Nosotros estamos en la inteligencia de que el señor ministro de la Guerra pue-

de fijar á los militares el punto de su residencia, sin que esto se califique de destierro.

Con referencia á cartas traídas por el vapor Louriane, llegado últimamente á Saint-Nazaire, dicese que se aseguraba en el cuartel general de los franceses, que el gobierno de Méjico tenía el proyecto de inundar la ciudad á la aproximacion del enemigo.

Parece que en la exposicion universal que se celebrará en París el próximo año de 1863, se trata de evitar en ella las faltas que se han cometido en la última que ha tenido lugar en Londres, especialmente en lo que se refiere al número de jurados y al local para la colocacion de los productos. Estos, según parece, estarán colocados por clases y no por naciones. Con este motivo uno de nuestros colegas dice que nuestros industriales deben manifestar mayor iniciativa que otras veces y no dejarlo todo al cuidado del gobierno, que ni puede ni debe descender á ciertos detalles.

La autoridad competente recogió el jueves en el distrito de la Audiencia gran cantidad de pan que los panaderos vendían falto de peso. Inmediatamente fué distribuido entre los establecimientos de beneficencia.

La suscripcion abierta por El Eco del Ejército y de la Armada para erigir una estatua á Cristóbal Colon, asciende ya á la suma de 20,785 rs.

En el teatro de Lora se han presentado dos nuevos artistas líricos que han gustado mucho en las zarzuelas El relámpago y El grumete. El uno es el Sr. Jimeno, tenor de grandes facultades, y el otro el Sr. Miguel, barítono que comienza su carrera bajo los mejores auspicios.

La compañía dramática que trabaja en Granada ha ejecutado últimamente La oracion de la tarde, Bandera negra y Don Francisco de Quevedo, siendo muy aplaudido el primer actor y director Sr. Tamayo lo mismo que la señorita Marin.

El ramo de oliva ha sido ejecutado en el teatro de Villanueva y Geltru con el mejor éxito. Tambien ha sido bien interpretada la conocida obra de Tamayo Lorcua de amor.

En el teatro de Bilbao ha valido grandes aplausos á la Sra. Chirramontti la ejecucion del Nabuco.

En el teatro de la Coruña ha comenzado á funcionar una compañía de ópera, con el mejor éxito. El Diario de aquella capital hace grandes elogios de la señorita Poch prima donna, que ha entusiasmado á los coruñeses.

En Albcacer se ha desarrollado el sa- rampion, si bien no ocasionó víctimas, según dice un periódico de Castellon.

En la provincia de Castellon se está experimentando un temporal frio y lluvioso que es muy provechoso para los campos. La sementera se está haciendo bajo los mejores auspicios, y el arbolado se halla en las mejores condiciones.

El puente del Mijares en el ferro-carril de Valencia á Tarragona debe estar ya colocado sobre su asiento. Según parece se desprendieron algunos sillares de una de las pilas; á consecuencia del fuerte y continuo movimiento horizontal del bastidor de hierro, que con tanta parsimonia se ha deslizado sobre sus apoyos.

El Contemporáneo, á quien el Sr. Perez del Alamo ha querido imponer como un deber legal la insercion del comunicado de aquel señor contestado al del Sr. Marfori, se niega á hacerlo, apoyándose en el derecho. El Contemporáneo escita al comunicante á que le lleve ante los tribunales, «y allí le probaremos, añade, que no hay ley que obligue ni justicia que autorice la publicacion de un cartel de desafío.»

La Epoca ha creído ver alusiones transparentes en el artículo de El Contemporáneo defendiendo al general Prim de las calumniosas imputaciones que le ha dirigido el Diario de Bruselas. El Contemporáneo dice ayer que ignora quién sea la persona que ha enviado al Diario la correspondencia en que que se ataca tan alevosamente al general Prim; y que el sentimiento que le ha movido á defenderlo es únicamente el deseo de que no se empleen como armas en los debates políticos la injuria y la calumnia; y añade que, á pesar de los antagonismos políticos que existen entre El Contemporáneo y el general O'Donnell, hubiera defendido á este como ha defendido, al conde de Reus, si le viera atacado en un periódico extranjero de un modo tan inalficible.

Se ha acercado á nuestra redaccion el mayordomo de la hermandad de San Cosme y San Damian, y nos ha dado algunos pormenores referentes á la desaparicion de un cepillo de la parroquia de San José, hecho que ha dado lugar á que se diga que había sido robado. La verdad en este asunto es que unas señoras habían colocado, sin autorizacion suficiente, un cepillo para recoger limosnas para la Virgen del Tránsito. Por esta razon y por otras consideraciones, se había mandado repetidamente por espacio de cinco meses, que se quitase dicho cepillo; y no habiéndose cumplimentado esta orden, por acuerdo de la hermandad y del parroco se procedió á quitarlo, trasladando

el dinero que en él había á otra caja. Acto que se verificó con la publicidad y formalidades debidas.

Las instrucciones que el gobierno portugués ha dado á su representante en Roma, duque de Saldanha, se refieren, según el Pays, á las dificultades pendientes hace tiempo entre Portugal y Roma, respecto de ciertos derechos y privilegios reivindicados por la corona de Portugal, concernientes á las propiedades religiosas en la India portuguesa. Respecto á la cuestion de Roma con el Piamonte, dice el mismo periódico que el embajador portugués tiene orden de cooperar con los mayores esfuerzos hasta obtener la conciliacion, caso de ser consultado.

Algunos periódicos alemanes han hecho mención de un campamento atrincherado, en donde los contingentes federales se ejercitarían en maniobras militares. Una carta de Francfort desmiente esta noticia, y añade que tales disensiones ocurren en la política interior, que apenas hay dos gobiernos conformes en la linea de conducta que hayan de seguir en el seno de la Confederacion.

Por fin en Málaga ha concluido el tiempo seco que tanto alarmaba á los labradores. Han empezado hace tres dias las lluvias, que según parece, prometen ser bastante copiosas para el beneficio de los campos.

El lunes un jóven de Málaga que estaba hablando con su futura y jugando con una pistola, hirió á aquella inadvertidamente de un tiro. Esto se llama juzar con fuego y olvidar el refrán de que el diablo las carga. Por fortuna la herida no fué cosa grave.

A un diario de Sevilla le aseguran que S. M. ha tenido á bien conceder la encomienda de Isabel la Católica al Sr. Vinuesa, alcalde presidente del ayuntamiento de aquella capital.

La recepcion y besamanos que tuvo lugar el miércoles en el palacio de San Telmo en Sevilla, con motivo de ser los dias de S. M. fué tan brillante como concurrida. SS. AA. RR. los augustos hermanos de nuestra soberana, estuvieron como siempre amables y afectuosos con cuantas personas acudieron á prestar el homenaje, de su amor y respeto á S. M. y á los señores duques de Montpensier.

El martes último hubo un escándalo en el teatro de Murcia promovido por varios jóvenes que al fin fueron puestos en orden, si bien antes causaron la alarma y el susto consiguiente entre la parte femenina del público. A la noche siguiente concurren varios guardias civiles al coliseo, llevando todo su armamento incluso los fusiles. Esto alarmó tambien porque se creía que tanta precaucion era escusada, hasta que se supo que los guardias se les presentaron armados fué con objeto de dar la guardia al retrato de S. M.

Creese que el servicio de convoyes de vi-veres del ejército francés en Méjico no estaba muy bien organizado, y el retraso que esto causaba á la salida de las tropas las era sumamente perjudicial á causa del vómito. De los 1,500 hombres que desembarcaron con Forey, habían quedado 400 en los hospitales de Veracruz á la salida de aquel general para Orizaba.

Dicese que el baron de Rudberg de quien se hablaba para representar á Rusia en Francia no volverá á París, y que el conde Panin ocupará el puesto que deja vacante la retirada del conde Kisselef. La Patrie, sin embargo, desmiente estos rumores.

El 14 por la mañana aparecieron en varias iglesias de Roma pasquines en que se pedía otro ministerio, y particularmente el reemplazo de monseñor Merode, quitándoles en seguida la policia: en dichos pasquines se decía, además, al Papa, que no bastaba ya para el pueblo romano la vida exclusivamente religiosa.

Desde noviembre de 1859, hasta fines de 1862, el dinero de San Pedro ha dado al tesoro pontificio cinco millones ciento cincuenta mil escudos, y por consiguiente, un millon setecientos mil escudos al año, y como el déficit del tesoro pontificio sube á cinco millones al año, con el dinero de S. Pedro viene á quedar reducido á tres millones trescientos mil escudos. No obstante ese déficit el gobierno hace frente á todos los gastos de administracion, y en el ministerio de Hacienda hay actualmente cerca de un millon de escudos, enajenándose de continuo renta consolidada, que es por ahora el gran recurso del gobierno pontificio.

Es muy grato, para quien se interesa por el embellecimiento y adelantos materiales de Sevilla, dice un periódico de aquella capital, observar la actividad que reina en la multitud de obras emprendidas y las muchas que se emprenden diariamente. En todas partes se renuevan líneas ó se levantan nuevos edificios, y apenas hay calles donde no se encuentren albañiles ocupados en derribar construcciones de antiguas épocas para sustituir las con otras arregladas al gusto moderno.

El obispo de Vitoria ha acordado celebrar Ordenes generales mayores y menores en temporadas de Santo Tomás, que ocurren en los dias 19 y 20 del venidero mes de diciembre.

El jueves último se declaró un incendio

en una casa inmediata á Sevilla, y cuando llegaron los bomberos y las autoridades ya había sido consumida una parte del edificio, pudiéndose salvar el resto. La familia que la habitaba se salvó. Las pérdidas ocasionadas por él fueron bastantes.

Dice un periódico de Córdoba que según ha oido, se está organizando en aquella capital una gran compañía con el objeto de comprar el mayor número posible de billetes del sorteo monstruo de Navidad, los cuales se mandarán comprar de las administraciones de loteria de casi todas las capitales de provincia. Parece que el capital que se trata de invertir asciende á 10,000 duros, divididos en acciones á 100 rs.

Ha sido encargado de la subdireccion de la fábrica de Trubia el primer comandante del cuarto regimiento de artillería D. José Brandariz y Otero.

La Epoca hace justicia á LA CORRESPONDENCIA, cuando, al atacarnos anteayer, no pone en duda nuestra firme y leal intencion de que se estrechen los lazos de la mayoría parlamentaria, y aun de que se estienda el círculo de los amigos del gobierno, sin abdicacion de nadie.

Nosotros hemos negado, y negamos de nuevo que el gobierno haya pretendido atraerse la amistad y el apoyo de aquellos hombres públicos que, por un error de apreciacion sin duda, y con sentimiento del ministerio, abandonaron las filas de la mayoría; pero creemos que nada sería mas grato al gobierno que ver estrechadas y completas las filas de esa misma mayoría, cuando para conseguirlo no es necesario que nadie haga sacrificios, y cuando basta que todos pongan su vista en el interés de la patria.

Demasiado sabemos, sin que La Epoca tenga que recordárnoslo, cuál es la política del gobierno; pero por lo mismo que la conocemos hemos sostenido y sostenemos que ni propondrá ni hará abdicaciones.

Ayer por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO del interior: Cádiz 21.

El gobierno ha autorizado á la junta de Sanidad para dar libre plática al vapor-correo si las dolencias de los enfermos que trae no son sospechosas; pero resultando que hay algunos con diarrea crónica y fiebres, la junta de Sanidad ha creído que con arreglo á las prevenciones del gobierno debe sufrir tres dias de observacion.

Siguen las oposiciones en su empeño de quitar al gobierno español toda autoridad y toda iniciativa (ya que no queremos decir toda gloria) en el asunto de las satisfacciones que obtenga «España» de los Estados Unidos por el aliento contra el Montgometry. La Iberia dice ayer, que si al fin se obtienen cumplidas satisfacciones, mas bien que á la eficacia del señor ministro de Estado, se deberán «ó á la critica situación que atraviesan los Estados Unidos, ó á no querer sostener un atentado tan escandaloso, poniéndose en evidencia ante el mundo civilizado.» Con este sistema de las oposiciones, no hay duda que España ganará fuerza en el interior y consideracion en el exterior.

Nuestro embajador en París, el general Concha, ha recibido autorizacion del gobierno para que si lo cree conveniente y lo permiten los negocios, venga á ocupar su puesto en el Senado. Así han quedado desmentidos los opositoristas que propalaban que el gobierno sostendría por medio de halagos y gracias al Sr. Concha en París para evitar la discusion en la alta Cámara de la cuestion de Méjico.

Anteayer, como viernes, presidió S. M. la Reina el Consejo de ministros que hubo en palacio. El presidente del Consejo no asistió á él porque no habiendo asuntos graves de que tratar, pudo seguir los consejos de los médicos de que no salga de noche hasta su total restablecimiento.

Verificada dias pasados la bendicion del oratorio de la escuela normal central de primera enseñanza del reino, conforme dijimos á nuestros lectores, según el breve concedido al director de la misma D. Basilio Sebastian Castellanos, por nuestro Santo Padre Pio IX, se ha verificado ayer su inauguracion con una solemne fiesta en la que ha cantado la misa el señor don Sebastian Fernandez, ilustrado capellan y profesor de religion y moral en el mismo seminario, acompañado del competente número de sacerdotes y asistentes.

Un escogido coro de voces, ha alternado en los cánticos sagrados con los niños de las escuelas elemental y superior del establecimiento, acompañados del organo espreivo que se ha estrenado en este dia. El director, los profesores de ambas escuelas, todos los niños de la misma que se hallaban en disposicion y algunos de los que habitan en la casa, han conulgado en esta fiesta, á la que han asistido los profesores, secretario y dependientes de la escuela, así como muchos de los alumnos maestros. Enlo sucesivo todos los domingos y dias de fiesta, oírán misa los alumnos y niños de las escuelas en este oratorio, y en él cumplirá el precepto Pascual y celebrarán la fiesta de Comunión todos los trimestres. Felicitemos al Sr. Castellanos por haber visto cumplidos sus piadosos deseos como director de la escuela en este dia.

El beneficio dado en el teatro de la Zarzuela por las empresas de aquel teatro, el de

Lope de Vega, y el Real, ha producido, según parece, de 16 á 17,000 rs. Mas felices han sido que la sociedad de variedades que solo obtiene ciento y tantos y, por no entregar tan corta cantidad, tuvo la generosidad de añadir de sus fondos hasta 1,500. Según vemos, si el resultado de estos beneficios, después de costear al malogrado Fernando Osorio el funeral que se le piensa hacer el 3 del mes próximo, quedarán aun fondos para realizar los otros proyectos que parece existen en el ánimo de la comisión.

Estos proyectos consisten en prorogar el nicho que ocupan los restos de D. Carlos Latorre, idea iniciada muy oportunamente por el Sr. Romea; y formar la base de los fondos, que se irán arribando después con objeto de construir un panteón de hombres célebres. Esta idea, que nosotros iniciamos y que ha sostenido con calor y con fortuna hasta ahora el Sr. Asquerino, ha merecido general aceptación; y creemos que podrá realizarse con gran ventaja para el país, y hasta contribuyendo á immortalizar el recuerdo de Osorio, pues nunca podrá olvidarse que en su sepulcro retonó con vida y lozanía bastante para crecer y desarrollarse una idea tantas veces nacida y siempre malograda.

Anteanoche según *El Contemporáneo* circulaba con grande insistencia el rumor de que el señor marqués del Duero no presidirá las sesiones de la alta cámara. El señor marqués del Duero según nuestras noticias tiene avisado ya á Madrid el día de su vuelta.

Después de haberse entretenido en suponer que este y aquel hombre político desea adherirse por motivos de interés personal al ministerio, ahora cierto número de celosos se divierten en dar por seguro que personas por quienes el gabinete ha hecho verdaderos sacrificios tratan de dar manifestaciones ó hacer declaraciones en sentido esclusivamente progresista. No sabemos si esto será tan falso como lo otro; pero no está de más que advertamos, que este puede ser y probablemente será un manejo para promover la división entre los hombres que viniendo de distintos campos se han asociado al duque de Tetuan para que la unión de todos redunde en el mejor servicio de la patria.

Se le encargado de la comanda de ingenieros de la plaza de la Coruña por enfermedad del coronel Montenegro el comandante D. José Navarro.

En el correo de América llegado ayer, hallamos las siguientes noticias de Méjico:

El gobierno de Juárez ha mandado publicar algunas cartas de franceses que ha interceptado, en ellas se dice que el general Forey hará poco caso de los bonos de Yecker, desacreditados en concepto del autor de las mismas por los jefes del ejército y de la armada de la expedición francesa, entre quienes no goza de gran predicamento la negociación que sirvió de origen á los ya célebres bonos. Atribuye también la correspondencia el desprestigio de los bonos al plenipotenciario inglés Mr. Wyke que dice haberlos desacreditado en Europa.

Las mismas cartas dicen que el gobierno francés prescindiría de Almonte en adelante, y que el general Forey, investido de plenos poderes, emprendería una marcha distinta de la de su antecesor. Hácense igualmente algunas conjeturas acerca de los planes ulteriores de la intervención, que por su misma diversidad y discordancia no merecen ser tomadas en cuenta. Sobre planes militares aseguran que se pondrá mucho empeño en organizar la gendarmería bajo las órdenes de los generales Wolf y Mirandol; la cual, si se eleva á 2,000 hombres, concluirá con el bandolerismo, y que la candidatura del archiduque Maximiliano no fué más que un globo de prueba que se echó á volar. Al publicar estas correspondencias el gobierno de Méjico, parece que ha querido respetar las cosas privadas que pudieran contener, pues al final de cada una de las cartas se lee lo siguiente: «Es copia conforme en lo que concierne á la cuestión política.»

Dos mil mejicanos amenazaron el 1.º de octubre atacar la posición del Fortín, situada entre Orizaba y Córdoba. El general Márquez acudió con fuerzas á dicho fortín y los mejicanos se retiraron á su campamento.

En Méjico habían sido reducidos á prisión Yecker, Barrés y otros varios franceses, así como también los generales mejicanos D. Miguel y D. Santiago Blanco.

El 9 escribieron desde Orizaba: «Seguimos aquí sin correo de Veracruz. No se sabe á qué atribuirlo, pues el camino debe estar espedito. Estamos, pues, sin saber lo que en realidad ha pasado y la ansiedad de todos es terrible.»

Ayer recibimos la correspondencia de la isla de Cuba que ha traído á la Península el último vapor-correo. Las noticias que nos llegan son escasas y escaso también el interés de ellas. Alcanzan al 30 de octubre.

El estado sanitario de la isla era satisfactorio. Durante el mes de setiembre habían sido atacados de la fiebre 822 personas y 56 de viruelas, siendo escasas las defunciones.

La junta de obras públicas se ocupa con interés en estudiar la ejecución de nuevas vías de comunicación entre la capital y los demás pueblos de Cuba, y en la reparación y mejoramiento de otros.

La duquesa de la Torre se hallaba bien después de su feliz parto. El señor general Serrano hacia todos los preparativos para regresar á la Península luego que entregase el importante mando de la isla á su sucesor.

Los emigrados de Nueva-Orleans estaban muy agradecidos á la acogida que recibieron en la Habana, y hacían grandes elogios del comportamiento de nuestros marinos.

El distinguido ingeniero y publicista Sr. Ruiz Leon había comenzado á publicar en el *Diario de la Marina* una serie de artículos sobre Gibraltar, que llamaban la

atención por su erudición histórica y su patriotismo.

La variación reciente acordada por el gobierno de S. M. en la salida de los vapores correos de la Península, no fue conocida en Cuba hasta que llegó el buque que primeramente comenzó á cumplir con el nuevo itinerario, y la tardanza natural que experimentó, por haber salido de Cádiz algunos días después de lo que antes era costumbre, fué causa de que en la Habana se creyese que no había sucedido alguna desgracia, creencia que borró su llegada, devolviendo la tranquilidad á las muchas personas que tenían un interés directo en la feliz navegación del buque.

Las lluvias eran constantes y generales en la isla, siendo tan fuertes en algunos puntos que causaban destrucción en los caminos.

El estado de los campos era admirable y las esperanzas de hacer una hermosa cosección aumentaban. Los campos de caña ofrecían el aspecto mas risueño.

Se insistía en la idea de la plantación del algodón, cuya semilla daba buenos resultados.

Contábase por los emigrados de Nueva-Orleans que el general Butler había enviado á bordo de la urca española *Marigalante* á su preboste, pretendiendo ver los pasaportes de los que emigraban, pretensión que el jefe del buque rechazó con dignidad sosteniendo sus derechos.

Algunos de los individuos que desde Nueva-Orleans se habían y sto precisado á emigrar á la Habana habían sido presos en este último punto por hallarse reclamados por los tribunales desde hacia tiempo. Para el 19 de este mes, día de S. M. la Reina, se creía en la Habana que se efectuaría con la mayor solemnidad el acto de poner la primera piedra del nuevo y grandioso hospital civil que ha de construirse en un punto estramuros de la capital.

El vapor inglés *British Queen* que llegó al puerto de la Habana el 26 de octubre, había sido visitado por un crucero federal el que antes y sin otro aviso le hubo de disparar dos cañonazos con bala que por fortuna no le ocasionaron daño.

La escuela general de oficios de la Habana había recibido desde julio de 1839 hasta junio de 1862 cerca de catorce mil aprendices de ambos sexos de los que mas de la mitad recibieron á un tiempo el título de maestros.

La línea telegráfica desde la capital á Guanabacoa había sido abierta al servicio privado lo mismo que al oficial.

Los malhechores seguían sufriendo una persecución constante. Ultimamente, la Guardia civil de Cienfuegos dió muerte á dos, á quienes los diarios de la Habana dan su don correspondiente, sin duda porque eran blancos.

Había sido ejecutado en garrote un soldado de la quinta compañía del batallón cazadores de la Unión. Se llamaba Juan García Cayuela y era autor del asesinato de un sargento. El reo, después de cometer el delito, se presentó á sus jefes y lo confesó con la mayor tranquilidad, tranquilidad que no le abandonó hasta morir.

Con el título del *Progreso* había comenzado á publicarse en la Habana un semanario, y se anunciaban otros dos con los títulos *El Regaño* y *El Heraldo*.

Un nuevo vapor americano llamado *Zagle* había inaugurado sus viajes desde la Habana á Nueva-York.

El célebre jugador de adredez Sr. Morphy, había llegado á la misma capital, donde era admirada su extraordinaria habilidad por todos los aficionados.

El 23 inauguró sus funciones en el gran teatro de Tacon la compañía lirico-italiana. La ópera *Il Trovatore* fué la elegida, y su ejecución no desagradó, obteniendo muchos aplausos las Sras. Charton, Demure, y Smizer. El tenor dicen que dará el do de pecho, aunque no lo había dado aun por estar algo ronco. En la compañía figura la señorita Iradier, hija del músico del mismo nombre, que bien se le conoce en Madrid.

El Orfeon Cubano preparaba un gran concierto.

En Cienfuegos se había suicidado ahorcándose, un individuo llamado D. Manuel Ortiz.

En la misma provincia habían sido entregados á los tribunales 30 asiáticos que, estando trabajando en unas obras, se arrojaron sobre el capataz, joven de diez y nueve años, y lo asesinaron, ensañándose en el cadáver hasta el punto de ocasionarle 40 heridas.

Dice un diario de la Habana que la fragata de nuestra armada *Princesa de Asturias*, había sido muy bien acogida en Nueva-York. Según he sabido, dice el corresponsal de aquel diario, el fuerte Monroe cambió un saludo con la *Princesa de Asturias* el día del santo de S. M. el rey, sin embargo de no ser costumbre en este país saludar á santo alguno, sino los natalicios. La corbeta de S. M. *Cadmus*, fondeada también en Hampton Roads, engalanó aquel día y saludó á las doce, teniendo largo el pabellon español en el tope mayor.

Anteayer no se presentó licitador alguno en la subasta para la construcción del faro de Santa Clara en las costas de Guipuzcoa.

Anteayer se han recibido en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA noticias de la costa de Oro (Africa) que alcanzan al 20 de octubre. Por ellas se sabe que ha desaparecido completamente la fiebre amarilla de Fernando Poo. La situación de nuestro vice-cónsul en Acra era bastante aflictiva por verse precisado como los demás habitantes, á vivir entre las ruinas del pueblo totalmente destruido desde el último terremoto. Nuestro cónsul en Sierra Leona le había prestado todos los auxilios que estaban á su alcance. También la colonia inglesa de Lagos se hallaba muy comprometida por la desmesurada estension, que con beneficio á la verdad de la salud pública, habían tomado las lagunas de donde ha tomado el nombre la colonia.

El *Contemporáneo* dice que en el Consejo

de ministros del jueves el Sr. Posada Herrera presentó al Sr. Mayans para presidente de la Cámara y que fué rechazado por el general O'Donnell. Podemos asegurar que todo lo dicho por *El Contemporáneo* carece de fundamento. En el Consejo del jueves no se trató del asunto de la presidencia, porque el gobierno nada resolverá hasta conocer la opinión de la mayoría; y la conferencia tendida anteayer por los Sres. Mayans y duque de Tetuan, y el perfecto acuerdo en que como dijimos están sobre todas las cuestiones pendientes, demuestran que no es cierto que el duque de Tetuan rechazara desde luego su candidatura, por mas que repitamos que nada hay decidido sobre el asunto de la presidencia.

Ayer mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris 22. Ayer se creía generalmente en Londres que en la semana próxima el Banco subiría el descuento al 3 1/2 por ser muy buscado el dinero.

Turin 21. Sigue la discusión en el Parlamento; cada vez parece menos probable que pueda continuar el gabinete.

La esposicion que los aspirantes á los cargos de notario dirigen al gobierno para que no se apruebe la parte del reglamento en que se exigen ciertas garantías considerables, ha sido ya á ser presentada al ministerio de Gracia y Justicia, no habiéndose hecho, como anunciáramos, al Consejo de Estado, por no ser procedente esta tramitación.

El jefe de la Guardia Civil de esta provincia, con un celo que le honra, ha dirigido una comunicación al gobernador civil, haciendo presente que muchas personas que por razon de su cargo tienen que ir por los caminos con crecidas cantidades, no reaman el amparo de la Guardia Civil, aunque vayan por caminos estraviados; y que otras no solo no reclaman este auxilio, sino que no lo admiten, exponiéndose á percances que pueden perjudicarles, causar la desgracia de muchas familias y ceder en descrédito de la benemérita fuerza, cuyo servicio es tan importante. Por consecuencia de esta queja, creamos que el señor gobernador trata de espedir una circular dictando disposiciones para que las personas que tengan que conducir caudales fuera de Madrid, puedan reclamar la custodia de la Guardia Civil en la forma conveniente, evitándose así toda responsabilidad por parte de las autoridades que no omiten medio para facilitar la seguridad pública.

Los documentos que el gobierno italiano ha presentado al Parlamento relativos á la cuestión romana son tres: la circular del general Durando, una nota del mismo ministro fechada en 8 de octubre, que no ha sido publicada, y el despacho de Mr. Drouyn de Lhuys.

Según *La Patrie*, el despacho del general Durando de fecha 8 de octubre, dirigido al comendador Nera, y que ha sido presentado á las Cámaras italianas, contiene las esplicaciones que pidió el gobierno francés á consecuencia de la impresion producida por la nota circular de aquel ministro. El gobierno italiano, sin retractarse de lo manifestado en dicha nota, hace algunas modificaciones en cuanto á la forma en que se escribió.

Signen en Turin los rumores de modificación ministerial. La última combinación de que se hablaba, consistía en que permaneciese Ralazzi al frente del Consejo, separándose de todos sus colegas actuales.

Habiendo mejorado notablemente la salud de Garibaldi, el partido mazziniano piensa en nuevas empresas políticas. A la influencia de este partido se atribuye la proclama últimamente firmada por el exdictador, y que sus amigos se apresuran á desmentir, visto el mal efecto que ha causado en el público.

El 21 celebró en los salones de Capellanes su reunion inaugural, la sociedad literaria, que cuenta en su seno la mas brillante juventud de nuestra universidad Central. Algunos de sus socios, y entre otros que no recordamos, los Sres. Selter, Vallejo, Rodríguez, Rubi, Pazos y Foxa; leyeron composiciones alusivas al objeto, pronunciando el discurso de apertura D. Emilio Castelar. Ocuparon la mesa presidencial, además de este, los jóvenes catedráticos Sres. Morayta, y Moret y Prendergast.

El proyecto de reunion de un congreso de jurisperitos españoles, propuesto por la *Revista Iberica*, va siendo recibido como no podía menos de esperarse de la ilustración de nuestros abogados. Llegan ya á sesenta y seis los adheridos al proyecto.

Anteayer fué herida una joven en la Cuesta de la Vega por dos individuos que la acompañaban. Fué conducida á la casa de socorro, pero la herida no presenta gravedad.

El 21 se declaró un ligero incendio en una carpintería de la calle de la Salud; pero se estinguió en breve sin mas contingencia que la alarma consiguiente.

Paréceme que á ir anteayer á abrir el cajon donde el encargado de vender las copias que en fotografia ha sacado el Sr. Laurent, de los cuadros de la esposicion, se lo encontró descorajado, notando la falta de gran número de ejemplares, por valor de unos mil reales. La autoridad entiende ya en este asunto.

El lunes tendrá lugar en el teatro del Circo la anunciada funcion en que toman parte 50 niños del hospital.

En la semana próxima se presentará en el teatro Real el tenor Fraschini.

Ha fallecido repentinamente en Cádiz don Manuel Marzan, intendente honorario de provincia, y teniente alcalde en aquel municipio. Se le ha hecho un entierro que re-

vela las simpatías que disfrutaba. Llevaban las cintas del fúnebre dos tenientes de alcalde y dos regidores del ayuntamiento, yendo detrás un piquete de guardias municipales. La campana de la casa capitular ha tocado en señal de duelo desde que tuvo lugar el fallecimiento.

El Peninsular de Cádiz desmiente que vaya á cambiar de direccion.

El 19 tuvo lugar en el Casino gaditano el acto solemne de la inauguracion de la inscripcion que ha de perpetuar el hecho de haber honrado SS. MM. el Casino gaditano, asistiendo al baile que les fué ofrecido. Bajo la presidencia del Excmo. señor gobernador de la provincia, se dió lectura al acta del acuerdo, leyendo el señor presidente del Casino D. Andrés Azopardo, un sentido discurso alusivo al acto, pasándose seguidamente á descorrer la lápida, que contiene la siguiente inscripcion en letras de oro: «El día 27 de setiembre de 1862, SS. MM. don Isabel II y su augusta esposa, se dignaron asistir al baile que les ofreció el Casino gaditano.» Después leyó el joven D. Ventura Abarzu unas preciosas quintillas y el acto terminó con un baile que la sociedad ofreció á las bellas gaditanas.

Hace muy pocos dias ocurrió en la costa de Valencia un choque violento entre un bric-barca inglés y un vapor desconocido hasta ahora, sufriendo el primero considerable averías y perdiendo uno de sus mástiles. Tan rudo fué el golpe recibido, que temiendo la tripulación que fuese á fondo el buque que montaba, echó al agua los botes; pero la violencia de las corrientes y el mal estado de la mar, hizo que los perdiera, pudiendo con gran trabajo arribar á Valencia. Parece que se han enviado los oportunos despachos á los puertos de la costa para que se examinen á su llegada todos los vapores, con objeto de reconocer por las averías el que chocó con el bric-ingles.

Las *Noticias* dice que se le figura que el presidente del Senado fué de estar conforme con el gobierno, á menos que algun incidente de la discusión le haga cambiar de modo de parecer.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1366 fanegas de trigo de 45 á 83 rs. fanega; quedando por vender 518 fanegas; cebada de 25 á 26 1/2 rs. fanega; algarroba á 40.

Dice un periódico de Valladolid que los dueños de posadas y mesones de aquella poblacion tratan de elevar á la superioridad una esposicion pidiendo que se les rebaje la contribucion por la decadencia en que ha puesto el ferro-carril á aquellos establecimientos.

En Córdoba se espera una excelente compañía de zarzuela para el teatro Principal, en la cual se han introducido algunas reformas que le darán mas lujo y comodidad.

Se contaba en Córdoba el jueves que una mujer de aquella vecindad había arrojado al rio á su propia hija, niña de cuatro años. Otra mujer presenció este inhumano acto y dió parte á la autoridad, quien redujo en seguida á prision á aquella madre desnaturalizada.

El *Eco del ejército y de la armada* pide la reforma de las ordenanzas generales de la armada.

El mal tiempo continúa reinando en el Mediterraneo, así es que los vapores-correos de las Baleares se ven precisados muy á menudo á no poder salir del puerto en los dias que les corresponde, siendo esta la causa por la que las correspondencias de aquellas islas se reciben con algun retraso.

En Valladolid se ha establecido una casa de baños de vapor que se sirven también á domicilio.

El *Daily News* periódico inspirado por lord Russell, dice que solo en el caso de que pidan la mediacion las partes, beligerantes en los Estados-Unidos se empezaran negociaciones con probabilidades de éxito.

El *Times* dice que no debe darse demasiada importancia á la victoria de los demócratas de Nueva-York. Parece en efecto que los demócratas no quieren reconocer la independencia del Sur y si solo que en la república se restablezcan las antiguas tradiciones que se han abandonado hace dos años.

Del 25 al 27 del actual se verificará en el teatro de la comedia francesa la primera representación de la comedia de Mr. Augier «El hijo de Giboyer.» Toda el mundo quiere asistir á esta solemnidad; se solicita un billete con el mismo afan que si fuese una herencia; la policía vela, por su parte, para impedir manifestaciones tumultuosas.

Según la *Gaceta de Ausburgo*, el gobierno austriaco ha dirigido al de Turin una reclamacion acerca de lo ocurrido recientemente en la frontera por la parte de Mantua, haciendo presente que las patrullas piemontesas han violado repetidas veces el territorio austriaco, sin que el gobierno sardo haya impuesto ningun castigo á los culpables, por lo cual recomendaba al gobierno que vigilase á sus agentes, porque en el caso contrario los austriacos sabrían reprimir por sí mismos actos de semejanle naturaleza, y los culpables sufrirían las consecuencias de su falta.

Ha circulado en Paris el rumor de que lord John Russell se encuetra á punto de salir del ministerio de Negocios estranjeros, porque el resto del gabinete británico se pronuncia en favor de una intervencion pronta en los Estados-Unidos, de acuerdo con Francia, como ó no Rusia parte en la empresa.

Los periódicos ingleses afiliados al partido tory cantan victoria por el triunfo del partido democrático en Nueva-York y continúan injuriando á lord Russell y á lord Palmerston porque no han esperado á recibir

un nuevo correo de América antes de contestar al despacho de M. Drouyn de Lhuys

El *Morning Post*, órgano de lord Palmerston cree posible que empuen de nuevo las negociaciones para intervenir en los Estados-Unidos.

El gobierno británico ha espedido por conducto del almirantazgo una orden á todas las autoridades marítimas, encargandoles que ejerzan la vigilancia mas activa á la salida de los puertos para impedir que partan buques cargados de contrabando de guerra. Instrucciones análogas han sido enviadas al gobierno de las islas Bermudas, que en estos últimos tiempos se habian convertido en un verdadero depósito para los Estados del Sur.

A consecuencia de haber publicado el *Constitutionnel* un artículo ofensivo á los redactores de la *France*, Mr. de Saint-Poney, redactor en jefe del periódico aludido, envió dos padrinos á Mr. Paulin Limayrac para exigirle una satisfaccion. El redactor en jefe del *Constitutionnel* respondió que él no podia retractarse de la nota, porque no provenia de la redaccion, sino del ministerio del interior. El *Constitutionnel* ha dado, sin embargo, una satisfaccion, y parece que el asunto no tendrá consecuencias desagradables.

Ayer ha estado reunido el Consejo de ministros tres horas. Parece que no se ha tratado en este Consejo de la presidencia del Congreso sino de algunos asuntos de política interior, de que debe hablarse en el discurso de la Corona.

Paréceme que el ayuntamiento de Granada se propone solicitar de S. M. la gracia de que se concedan los honores de capitán general como los tienen los de otras epifitias para que así quede perpetua memoria del fausto suceso de la régia visita; que se declaró á Granada sitio real; y por último, que S. M. la Reina se digne tomar bajo su poderosa protección el camino de hierro de esta ciudad á la de Jaén hasta empalmar con el general de Andalucía, así como el de Granada á Calahorra, con la habilitacion de dicho puerto.

La junta de agricultura, industria y comercio de Alicante, á imitacion de la de la provincia de Logroño, acaba de dirigir al gobierno una razonada esposicion, pidiendo la creacion de una guardia rural en la Península, que constituida bajo condiciones análogas á la Guardia civil garantice la seguridad de la propiedad, como aquella garantiza la de las personas.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Cádiz 22.

Ha llegado el correo de Canarias con fechas de 17 del corriente.

La fiebre amarilla continúa en Santa Cruz con igual grado de intensidad en los atacados. El número de inválidos pasanos y militares es de 1,019 y el de los muertos 171. En los demás distritos de las islas no ocurre novedad.

La *Gaceta de Trieste* asegura que continúan las demostraciones en Grecia y en las islas Jónicas en favor de la candidatura del príncipe Alfredo.

Cumpliendo el gobierno con la oferta que hizo S. M. la Reina á su paso por Almería, el Consejo de ministros, á propuesta del Fomento, ha aprobado ayer tarde el espediente para el encauzamiento del rio de Adra, que tan ventajosamente debe influir en la salud pública de aquella localidad.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 22.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 00 0/0; el exterior, á 00; la diferida, á 00 y la amortizable, 22 3/4. El 3 por 100 francés á 70-20 y el 4 1/2 á 98-00.

Los consolidados ingleses quedaban de 92 1/8 á 1/4.

SEGUNDA EDICION

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Viena 21.

El príncipe Maximiliano va á Egipto.

En Varsovia aumenta el rigor. Sesenta presos políticos van á ser juzgados por un tribunal especial y secreto.

Agitacion en Grecia. Se temen desórdenes en las elecciones. Dicen de Constantinopla que la policía prende en los cafés á cuantos hablan de la salud del sultán, el cual se niega á ver los médicos.

Castel 21.

Aplazada la Cámara por tiempo indeterminado.

Desórdenes en algunos puntos de Grecia. El Monitor concluye hoy el estenso manifiesto del ministro de la Guerra, relativo á las operaciones de Lorencez, en Méjico. La gran noticia del día es la publicacion del folleto de Mr. Hubain, secretario del príncipe Napoleón, titulado «El gobierno temporal de los Papas juzgado por la diplomacia francesa.» El autor declara que dicha publicacion ha sido aprobada por S. A. I.

El apreciable escritor y redactor de la *Gaceta de los Caminos de hierro* Sr. D. José María Larrea ha muerto víctima de una pulmonía complicada con antiguos padecimientos. Las letras españolas han experimentado una nueva pérdida, porque el Sr. Larrea á quien su modestia y su carácter impedían brillar como otros mas afortunados; era un escritor correcto y elegante. Sus comedias *La Auda*, *Ella y nosotros*, y *No es oro cuanto reluce*, merecen ocupar un lugar muy

DIARIO DE MADRID.

Santos de hoy. — San Clemente, San Pedro y San Pablo. — Gastos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de monjas de Santa Teresa...

Citacion. — Por el juzgado especial de hacienda se cita a D. Baltasar Jimenez Fuentes. — Por el del Mediodia a Tomas Baño Lopez. — Por el de las Vistillas, al joven Joaquin Calleja y Collado.

ANUNCIOS.

EN UNA CASA PARTICULAR SE admitira un empleado o sacerdote para vivir como en familia. En la calle Ancha de San Bernardo, num. 28, puesto de pan daran las señas.

CAJAS FINAS DE MADERA Y DE carton, 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, plumas, porta idem, lapiceros, jabon, polvos, gemelos. Todo 10 rs. ingles 12, fino y mas cosas 14. Dorado 13. Olivo 5 al lado de la fabrica de cajas, y Principe 8.

VENTA DE DOS CASAS EN ESTA corte. — A voluntad de sus dueños, y en publica y estrajudicial subasta, que tendra lugar el dia 29 de noviembre del presente año a la una de su tarde en el estudio del Dr. D. Mariano Garcia Sanchez, que le tiene en la calle de Felipe III, num. 8, cuarto segundo, se venden dos casas sitas en esta corte, la una en la plazuela de San Miguel con dos fachadas a esta y una a la calle Mayor, señalada con los num. 3 y 3 modernos por dicha plazuela, y 81 por la calle Mayor; 3, 4 y 6 antiguos, de la manzana 171: tiene de sitio 4,374 pies cuadrados y 1/8 de otro, y produce 59,497 rs. anuales.

REVOLVERS. — GRAN REBAJA DE precios hasta hoy conocidos. Proveedor al ejército de revolvers. Calle de Carretas, 16, 2. Los hay de nuevo sistema de reglamento: medianos y de bolsillo: de todas clases y sistemas.

SUBASTA DE TIERRAS EN LA PROVINCIA DE SALAMANCA. — En subasta simultanea estrajudicial, y a voluntad de sus dueños, que tendra lugar el dia 3 de diciembre del presente año a la una de su tarde en Madrid en el estudio del Dr. D. Mariano Garcia Sanchez, que le tiene en la calle de Felipe III, num. 8, cuarto segundo, y en Salamanca en el del escribano de la misma D. Mariano Delgado que vive calle de Herreros, se vende con arreglo al pliego de condiciones que estara de manifiesto en ambos estudios, una yugada de tierra y prado con un solar y pagar, radicante en el pueblo de Aldeatejada y su término, a una legua de distancia de dicha ciudad de Salamanca.

SEGURIDAD COMPLETA CONTRA los ladrones. — Mediante un sencillísimo aparato no puede tener lugar ningun robo ni doméstico, ni estrajudicial, ni por puertas, ventanas, balcones, paredes o techos, ni por las alcantarillas, estén o no en connivencia los ladrones con los criados, ni estos pueden tampoco por sí ejecutarlo. Mas explicaciones y exhibicion del aparato en la fabrica de Armas, paseo de Arerengos, num. 4, detras del Hospital de la Princesa. Precio, 300 rs. Se vende el privilegio para las provincias.

CARMEN REGEIRO, NODRIZA DE diez meses, viuda, desea encontrar casa para criar en casa de sus padres. Vive calle del Barquillo, num. 24, portería.

SE VENDE UNA CARRETELA CASI nueva, de elegante construccion y última moda, hecha en Paris. En el establecimiento de coches de la travesía de Trujillos, número 2, puede verse, y para tratar de su ajuste en la calle de las Infantas, número 3, cuarto segundo derecha, todos los dias de ocho a diez y de cinco a siete.

SE NECESITAN OFICIALES Y aprendizas de modista, en la calle de Santa Brigida, num. 7, cuarto 4.º derecha.

HISTORIA MONUMENTAL DEL REY Pelayo, por D. José María Ezequiel. Se vende en la librería, calle de la Paz, num. 6.

SE CEDE EN UN PUNTO CENTRICO una sala con su alcoba; no es casa de huéspedes. En la calle de la Magdalena, número 12, daran razon.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN, num. 25. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado.

TEATRO REAL.

Si algun abonado, a palco bajo, de cualquier turno, quisiese permutar con otro en platea del primer turno, podrá dejar razon en la tienda de la Corona de Oro, Carrera de San Gerónimo. — (19, 20 y 21).

DEHESA EN PUBLICA SUBASTA. — A voluntad de sus dueños se vende en pública licitacion una dehesa a coto redondo, denominada La Inesilla chica o torre hermosa, sita en término y jurisdiccion del pueblo de Nambroca, provincia de Toledo, cuya finca mide ochocientas setenta y cinco fanegas y siete celemines de tierra de a quinientos estadales fanega. Tiene una hermosa y abundante fuente manantial de agua potable en el centro de la dehesa. Dista menos de media legua de Nambroca y una de la ciudad de Toledo.

La subasta será simultanea, verificandose en Madrid en el estudio del Dr. D. Mariano Garcia Sanchez, que le tiene en la calle de Felipe III, num. 8, cuarto segundo, el dia 3 de diciembre a la una de su tarde, y en Toledo ante el escribano D. Francisco Aguilera y Gomez, que vive en la calle de Santa Justa, sujetandose los licitadores al pliego de condiciones que en ambas oficinas estara de manifiesto. Madrid 13 de noviembre de 1862.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Greda, número 24, principal, de doce a cuatro.

CORBATAS DE INVIERNO. — SE HA recibido un nuevo y variado surtido en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, 10.

INTERESANTE A LAS SENORAS. — Pañuelos de invierno, de gran abrigo, desde 19 rs. dichos de lana dulce desde 34 rs. en adelante: alfombrados, todo lana desde 90 rs.; muselinas para visillos a 3 rs.; dichas para colgaduras de 1 1/3 de ancho a 4 reales: cortinones bordados desde 60 rs. el par. Drogues para trages de señora desde 8 reales. Pañuelos de batista para la mano desde 20 rs. docena en adelante; lencería para sábanas de familia desde 3 rs. hasta el lienzo rico de 3 varas de ancho a 20 rs.; alfombritas para delante de sofás, camas y balcones: abrigos de señora desde 7 duros en adelante. — Postigo de San Martin, 22, próximo a la de Jacometrezo.

VENTA DE CASAS EN VALENCIA, frente a la estacion del ferro-carril. — A voluntad de su dueño, se rematarán en dicha ciudad el dia 11 de abril del año próximo, cuatro casas formando manzana, de moderna construccion, reuniendo elegancia, comodidad y jardin de recreo, en una superficie de 20,000 pies. Renta 30,000 reales al año; advirtiendo que es susceptible de mejora en el estado floreciente de la capital en aumento de la renta y valor del terreno del jardin.

Las personas que deseen interesarse en la subasta, podran ver el plano y demás condiciones, espuestas en los kioscos luminosos de la Puerta del Sol, y en las capitales de provincia en la muestra de las casas de transporte. — (18, 20 y 22).

ALMACEN DE ALFOMBRAS. — CALLE de Tetuan, num. 3. En este nuevo establecimiento se acaba de recibir un buen surtido de alfombras de variados gustos;

teropelos para colgaduras, cortinas blancas, portiere, y otros varios articulos de la estacion. — Tambien se encuentran galerias y bastones de todas medidas a precios muy arreglados. Alfombras abacas de 5, 6, 7, 8 y 10 reales: vara. Id. fieltros, de 18 a 19 rs. Id. moquetas, de 22, 24 y 26 rs. Id. terciopelo, de 35 a 40 rs. NOTA. En estos precios va comprendida la postura. — (19, 20 y 22).

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

Cambio de servicio en los trenes de Madrid a Toledo y vice-versa, desde el dia 25 de noviembre de 1862. Salidas de Madrid. Llegada a Toledo. Salidas de Toledo. Llegada a Madrid.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real. — Funcion 37 de abono. — Las 8 1/2. — Linda de Chamounix. Principe. — A las 4 1/2. — La redoma en cantada. A las 8 1/2. — El socorro de los mantos. Baile. — Los cuatro maravedis. Variadades. — A las 4 1/2. — La cruz del matrimonio. Baile. — Un divertido fin de fiesta. A las 8. — Bandera negra. Baile. — La marquesita. A las 4 1/2. — Marina. — La Colegiata. A las 8. — La Tabernera de Londres. A las 8. — Pablo y Virginia. Baile. — Los tres recién nacidos. A las 8. — Jorge el Armador. Baile. Terminando con un fin de fiesta. Zarzuela. — A las 4 1/2. — Los hijos de Eva. A las 8 1/2. — En las alas del toro. Los suicidas. — La isla de San Baladrán. Lope de Vega. — A las 8. — Lo positivo. — El amante prestado.

Exhibicion cinegrafica, unica en Europa. — Hernan Cortes, 16, bajo, de 10 a 4. Plaza de Toros. — Si el tiempo lo permite se verificara la cuarta corrida de novillos, con mojiganga, toros de muerte y fuegos artificiales. — La corrida empezara a las tres y media. Salones de Capellanes. — La Española Florencia y La Novedad celebran sus acostumbradas funciones de baile, la primera de tres a siete de la tarde y la segunda de nueve a dos de la madrugada. Circo de Paul. — Las sociedades la Constante y la Juventud Española celebraran sus reuniones de baile, la primera de máscaras y la segunda como de ordinario.

Explicadme ahora, querido Edgard, ¿por qué fatalidad no he podido dar un paso desde entonces sin encontrar en mi camino esta funesta belleza? Bajo los arcos del coliseo, en el domo de San Pedro, en la Roma pagana y en la católica, frente al grupo de Laoconte y de la Comunion de San Gerónimo del Dominiquino, a orilla del lago Albano y bajo las sombras de villa Borghesa, en Tivoli, en el templo de la Sibila y en Subiaco, en el convento de San Benito, por todas partes siempre la he hallado junto a mí. Para huir de ella me escapé saliendo en pos de camino de Toscana. Allí la encontré al pie de la cascada de Termiti; en la puerta de Anibal, en Spoleto; en el sepulcro de San Francisco de Asis, en Perugia, en la mesa redonda, y en Arezzo, en el umbral de la casa que habitaba el Petrarca; en fin, la primera persona que he encontrado en la plaza del Gran Duque, en Florencia, delante de la Persée de Benvenuto Cellini, fue lady Penock. En Pisa se me apareció en Campo-Santo; en el golfo de Génova su barca casi hizo zozobrar la mía; en Turin, en el museo de antigüedades egipcias siempre ella, siempre lady Penock! Lo que hay de gracioso en todo esto es que mi lady al verme se turbó; se sonrió, baja la vista, y creyéndose presa de las persecuciones de una pasión desordenada, gruñó entre sus largos dientes: Shocking Shocking! Cansado de guerra, dije adios a Italia, y volví a pasar las montañas. Por otra parte, para patria mía, tenía gana de volver a ver. Atravesé la Saboya; y cuando vi azular en el lejano horizonte las montañas del Delphinado, se conmovió mi corazón y humedejéronse mis ojos; como a la vuelta de un largo destierro, y no sé qué nebulosa vergüenza me impidió hajar del coche y besar el suelo de la Francia. Salud, tierra generosa y fecunda; hogar siempre ardiente de inteligencia y libertad! Al tocarle, se eleva el alma, se ensancha el espíritu, y no hay un solo hijo tuyo que vuelva a ti sin palpar con una santa alegría, y estremercse de legítimo orgullo. Estaba inundado de dulce alegría. Sonreíame los árboles, dulces ecos escuchaba mi oído, y las florecillas que bordaban con sus mil colores los lados del camino, parecía que me daban la bienvenida; teniendo que contenerme para no abrazar como hermanos a los que se cruzaban conmigo en el camino. En seguida iba a veros, y tambien el país donde he nacido, la tierra de mi padre, que en la patria común es una segunda patria. Cuando continuaba mi viaje hacia una noche oscura, sin luna ni estrellas. Salía de Grenoble para atravesar Voreppe, pueblecillo no sin alguna importancia, por su inme-

diacion a la Grande Chartreuse, a la que todos los años acuden mas curiosos que creyentes. Repentinamente se detuvieron los caballos, oyendo yo entonces un sordo rumor é hiriendo una luz roja los cristales de mi coche, que bien pudiera ser la puesta del sol, si ya este no lo hubiera hecho. Bajo de él y veo arder la úntea posada del pueblo, y convertido este en un alboroto infernal: todos gritaban, corrian, se empujaban. El dueño, con su mujer, hijos y criados, desocupaban las diferentes cuadras y establos. Relinchaban los caballos, mugian los buyes, mientras que los cerdos, como si tuviesen el instinto de su destino, que es el ser tarde ó temprano asados, ponian a sus salvadores una tenaz resistencia, llena de filosofía. Durante este tiempo, los notables del pueblo reunidos en la plaza; discurrían magistralmente sobre las causas del incendio, el que nadie se ocupaba de apagar, y que iluminando la sombra noche, lanzaba con furia al cielo sus cenizas y sus brillantes chispas. Indudablemente que para vosotros los poetas, todo esto es magnifico y hermoso. Egoistas sublimes, todo es entre vosotros espectáculo, color, imágenes y decoraciones. Ya hacia algunos instantes que deseaba ser útil en este desastre, cuando comprendí, por lo que a mí alrededor se decía, que aun habia dentro algunos viajeros en peligro de asarse, si ya no lo estaban. Se decía; entre otros, de una jóven extranjera llegada a aquel mismo dia de la Grande-Chartreuse. Fuime en derechura al posadero, que en este momento sacaba del rabo a uno de sus cerdos, recordándome en esta posicion, uno de los preciosos dibujos de Charlet. Bueno, bueno, me respondió, todos los viajeros se han ido, y por lo que queda... Luego queda alguno? le pregunté. Insistí, y al fin supe que habia una inglesa en uno de los cuartos segundos. Odio la Inglaterra del mismo modo que los viejos rancios. Inglaterra es aun para mí la pérdida Albión. Burlaos, tenéis derecho. La odio con todo el vehemente amor que tengo por mi patria, y porque mi corazón ha derramado la sangre que ha abierto en el de la Francia. Si; pero tambien es un colar de el que pudiendo socorrer a una criatura de Dios, se cruza de brazos sordo a la piedad. Cuando mi enemigo está en peligro de muerte, ya no lo es; es mi hermano. En caso de necesidad me hubiera tirado al agua por salvar a Hudson Lorre para provocarlo despues y tratar de matarlo como un perro. El piso bajo del edificio era ya presa de las llamas. Tomo una escalera, la arrimo a la fachada y asalto la ventana que anteriormente me habian

El cuerpo del edificio del costado está flanqueado en su ángulo con una torrecilla, con la particularidad que en su parte inferior hay un pozo, y en la superior una escalera en espiral. El gran poeta que inventó las catedrales góticas, al ver esta bizarra arquitectura, se propundria la cuestion siguiente: ¿Es la torre la continuacion del pozo, ó el pozo continuacion de la torre? Vos mismo juzgareis ya que sabeis esto y otras muchas cosas, exceptuando, sin embargo, donde se oculta mademoiselle de Chateaudun. Otra curiosidad del edificio. Hay un mirador, especie de balcon, abierto en el fondo pintorescamente anidado encima de una puerta, desde donde los buenos padres podian tirar piedras, vigas y aceite hirviendo sobre las cabezas de los que quisieran entrar en el monasterio para probar su cocina ó su vino. Allíes donde vivo solo ó en compañía de cuatro ó cinco libros escogidos, en una inmensa sala alibreda en ojal, con sus molduras, cuyos puntos de interseccion terminan en rossetones primorosamente trabajados con delicadeza suma. Compone esta sala toda mi habitacion, porque nunca he comprendido la razon de dividir con muchos compartimientos, como el interior de un zester de viaje, el poco espacio que nos dá el mundo para soñar y dormir; para vivir y morir. Aborrezco las cercas, los tabiques y las paredes como un phalansterien. Para preservar me de la humedad, he hecho revestir las paredes de esta alfondiga, como la llama mi madre, de madera de encina hasta la altura de doce a quince pies. Una especie de palpitó con sus dos escaleras, me permite llegar a las ventanas para gozar de la belleza del paisaje, que es por demás admirable. Consiste mi cama en una simple hamaca de hebras de aloe, colgada en un ángulo. Y el resto de los muebles, divanes; muy bajos y enormes sillones de tapicería. Del maderado que cubren las paredes cuelgan pistolas, escopetas, caretas, floretes, guantes, petos de armas y otros utensilios de gimnasio. Mi caballo favorito ocupa el ángulo opuesto en un box de madera del Norte, precaucion que impide se embrutezca, en la sociedad de los palfreneros, y se conserve un caballo de sociedad. Y todo esto, calentado por una colosal chimenea que consume un pedazo de bosque en cada llamarada, y delante de la que podria asarse un mastodonte. Venid, pues, querido Roger, puedo ofreceros una ruine d'ami en la capilla de sorprendente arquitectura. Pasaremos juntos por el parque, con el hacha en la mano, porque es tan espeso é inaccesible como

los bosques virgenes de América ó los juncales de la India; nadie ha tocado a ellos hace mas de sesenta años, y he prometido abrir la cabeza al primer jardinero que penetrase en él. De este modo gusta ver a qué loca vegetacion, a qué desorden de flores y follajes se entregaba la naturaleza, sin guia alguna, en la seguridad de ser siempre mirada con indulgentes ojos; los árboles estiran ó doblan sus gigantescos brazos entrelazándose entre sí, del modo mas fantástico, así como forman sus ramas una confusion tan extraña, destacándose sus festoneadas ojas en el azul del cielo. La pendiente del terreno que es muy rápida, ocasiona mil pintorescos accidentes: la yerba, lozanamente crecida a causa de un cercano manantial, que convertido en arroyo mas allá, le han obligado a hacer las rocas mil juegos, ha adquirido colosales proporciones; así es que viven en amistosa union y prosperidad la bardana, la ortiga, la avena loca y todas las yerbas que nacen en la soledad y el abandono; nadie penetra en este sitio a excepcion de dos ó tres pequeños cerdos, cuyo montaraz pelo brilla como el relampago entre los árboles. Este sitio, eminentemente romántico, es a propósito para vuestra melancolia. Puesto que Mile de Chateaudun no está en Paris, ¿no tenéis mas probabilidad de encontrarla en otra parte? ¿Quién sabe si acaso está en alguna de esas lindas casas, nidos de fugaces paljarillos, ocultas entre el musgo y el ramaje, por cuyas entreabiertas celosías ven la limpia corriente del Sena. Venid pronto, querido mio; en vuestro lugar no abundaria de mi mirador, como yo hice con Alfredo, para inundaros con una lluvia de ramas verdes, prodigio que aun no he podido esplicaros. Tengo un paraje muy bueno para pescar brecas, porque nada calma tanto las pasiones como la pesca con caña, filosófico entretenimiento que los tontos han hecho ridiculo, como todo lo que no comprenden. Si tarda en pisar el pescado, mirad el puente con sus mechones floridos de violetas y espillegos; el molino, que presenta sus arcos obstruidos de anzuelos, la iglesia de trunecada torre, la ciudad que sube y baja por la orilla, protegiéndose sus viejas torres, deteniéndose en las murallas, y allá abajo, al horizonte, las severas lineas de las vistas colinas. EDGARD DE MILLAN.